



## Argumentada la pertinencia de la atención primaria de salud como espacio para la integración de los procesos sustantivos universitarios

**Autores:** Dra C. Lisset Bandera Sosa<sup>1</sup>, Dra. C. Isolina Vergara Vera<sup>1</sup>, Dra. Julia Tamara Alvarez Cortés<sup>1</sup>, Dra. Carmelina Pacín George<sup>1</sup>

<sup>1</sup> Universidad de Ciencias Médicas Santiago de Cuba, Facultad No. 2

### Resumen

**Introducción:** Los procesos sustantivos de la educación médica representan un reto a cumplir con el compromiso social que tienen las universidades. Ello implica lograr calidad en su gestión, satisfacción con la formación integral de los estudiantes y la atención prestada a la población. El proceso de formación de las ciencias de la salud tiene particularidades en el contexto de la atención primaria de salud, la cual es un campo de acción por excelencia para la aplicación de la investigación y la solución de problemas de las comunidades. Para fortalecer los conocimientos y las habilidades de la profesión se requieren procesos integrados y de una gestión académica eficiente. **Objetivo** argumentar la pertinencia de la atención primaria de salud para la integración de los procesos sustantivos, toma como base las particularidades de dicho contexto sanitario. La búsqueda se efectuó consultando las bases de datos PubMed, Infomed y SciELO, y revistas nacionales e internacionales de alto impacto científico **Conclusiones:** Se concluye que, la atención primaria de salud es el espacio adecuado para la integración de dichos procesos los cuales generan propuestas innovadoras, conducentes a la solución de problemas de salud de los individuos, las familias y la comunidad.

Escala de aplicación demostrada:

**Área y territorio potencial de aplicación:** municipal- provincial

**Beneficiarios del resultado:** Estudiantes y docentes de las áreas de salud de los policlínicos López Peña, Armando García, Josué País y Municipal

**Principales usos y Problema que resuelve:** La aceptación y comprensión por parte de la comunidad científica de los principales problemas de la APS para sumir las relaciones asignadas, desde la gestión académica con la integración de los procesos sustantivos lo que garantiza la calidad de la formación integral de los estudiantes de medicina.

Requerimientos básicos para su introducción o generalización:

**Fortalezas y Debilidades para la Implementación:** Fortalezas – posibilidad de extender el estudio, lo cual permitirá generalizar el estudio

Debilidades- Limitaciones en el monitoreo de la estrategia diseñada con el tiempo destinado al proyecto

**Impactos medibles:** (económico, social, tecnológico, ambiental, científico)  
Social y científico

**Salidas/Productos:** (indicadores verificables) Rev Cubana de Medicina Militar. Vol 52 No 3 2023; presentación de los informes sobre los resultados en eventos científicos.

Ponencias en eventos científicos de carácter internacional: Universidad 2024  
ISBN:978-959-16-4921-8